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（上接第3版）
深入落实全面从严治党要

求。 各级工会要认真贯彻新时代
党的建设总要求， 以党的政治建
设为统领， 以高度的政治自觉抓
好工会系统党建工作， 带动工会
自身建设全面推进， 把工会组织
建设得更加充满活力、 更加坚强
有力。

各级党委要把工会工作摆上
重要议程， 加强和改进对工会工
作的领导， 关心工会干部学习和
成长， 为工会开展工作赋予更多

资源， 创造更好条件。
各位代表， 同志们！ 新时代

开辟工运事业新前景， 新征程呼
唤工人阶级新作为 。 让我 们 紧
密 团 结 在 以 习 近 平 同 志 为 核
心的党中央周围 ， 凝心聚力 、
锐 意 进 取 ， 为 决 胜 全 面 建 成
小 康 社 会 、 夺 取 新 时 代 中 国
特 色 社 会主义伟大胜利 、 实现
中华民族伟大复兴的中国梦而不
懈奋斗！

最后， 预祝中国工会第十七
次全国代表大会圆满成功！

在10月22日下午进行的中国
工会十七大分团讨论中 ， “光
荣” “责任” 是北京团代表们提
及频率最高的词汇。 而不辜负党
和国家的重托， 切实肩负起历史
赋予的崇高使命， 则成为代表们
的共同心声。

“是骄傲更是压力”
“这次大会是在新的历史起

点上中国工人阶级的一次盛会，
是中国工运史上的又一里程碑！”
工会十七大开幕式带来的激动和
自豪仍然在北京团代表们心中澎
湃。 无论是一线职工还是工会干
部， 在为过去五年取得的成绩和
经验感到自豪的同时， 无不感到
“肩上担子很重”。

“干劲儿更足了 ” 是来自一
线职工代表的最大感受。 中建二
局第一建筑工程有限公司高检院
582工程项目总工杨洁认为， 工
作报告对工人阶级的历史功绩评
价之高令人振奋， 对新时期我国
工人阶级的地位、 作用和使命的
阐述则催人奋进。

面对新形势、 新要求、 新任
务 ， 如何把工作做实 、 做出成
效， 将大会精神转化为今后工作
的动力， 将殷切嘱托变为推动经
济发展的 “生产力”， 变为职工
群众看得见、 摸得着、 享受得到
的 “实惠”， 成为代表们讨论最
多的话题。

“党和国家领导人出席大会，
体现了党和工人群众心连心， 是
对工人阶级的莫大关爱和信任，
我们的荣誉是党和人民给予的，
我们一定要发挥模范带头作用，

把更多的职工群众凝聚在党的周
围。” 李萌、 孟大鹏、 熊松涛等
劳模代表们表示。

在自我完善中不断发展
在分团讨论中， 北京团代表

踊跃发言， 既定的讨论时间不断
延长， 中间休息时间已经压缩。

诺基亚通信系统技术 （北
京） 有限公司软件工程师李佳媛
代表的激动之情溢于言表。 她是
第一次参加工会代表大会， 近距
离聆听党中央对工人阶级的嘱
托， 让她感到 “技术工人” 是值
得骄傲的头衔。

怀柔区总工会女职工委员会
主任、 怀柔区政协常委褚立香代
表觉得， 今后的工作 “有盼头有
干头有劲头”。 回首以往的成绩，
她反而开始 “自省”。 “发挥工
人阶级主力军作用， 还有哪些载
体值得创新？ 维护职工权益到不
到位 ？” 当了女工委主任的她 ，
仍然觉得自己还是工会 “新兵”，
需要打开视野， 学习取经。

北京市轨道交通建设管理有
限公司副总经理、 董事、 工会主
席寅燕燕代表也在思考： 在通向
中华民族伟大复兴的中国梦征途
上， 需要踏踏实实走好每一步。
这对各级工会切实履职提出了更
高的要求 。 但无论时代如何变
迁， 全心全意为职工群众服务的
宗旨不能变。

坚持增强政治性、 先进
性、 群众性

北京团代表史超齐是朝阳区
安贞街道社区服务中心电影放映

员 。 对大会工作报告中提出的
“坚持增强政治性、 先进性、 群
众性的工会改革方向”， 史超齐
有切身感受。

2012年 ， 安贞街道组织了
“史超齐爱心摄影队”， 免费为残
疾人、 困难群体、 80岁老年人、
党员和为国家做过贡献的人士免
费上门拍照， 并将洗出的照片免
费送上门。 “队伍成立之初有8
个人， 截至目前共有45人， 包括
退休和在职职工 、 学生和志愿

者。” 今年7月31日， 街道工会又
成立了以 “史超齐” 命名的劳模
创新工作室， 今年七夕前夕和重
阳节期间， 为街道金婚老人拍
照 ， 并为每对老人洗出 6至 10
张， 装裱好免费送上门。 很多老
人结婚时没拍过婚纱照， 这次
活动让他们圆了一次心愿， 非常
高兴。

今年6月底至今，史超齐劳模
创新工作室已为200多人免费拍
照，洗出600多张。 “工作室的资金

都是街道工会和安和基金会提供
的。 目前，工作室有15套婚纱，还
有很多套漂亮的男装和女装，都
是工会会员捐助的。 ”

史超齐对工会工作越来越贴
近群众深有感触。 除了免费为特
殊群体拍照、 送照片外， 从2016
年起， 安贞街道工会又开设了服
务白领驿站， 安排了茶艺、 书法
和摄影的课程， 白领利用闲暇时
间可以来听课， 也为生活增添了
情趣。

牢记责任 不辱使命
———中国工会十七大北京团代表热议报告
□本报记者 白莹 周美玉/文 彭程/摄

本报讯 （记者 陈曦 通讯员
于兰） 昨天， 中国工会第十七次
全国代表大会在北京召开， 这是
党的十九大后工会召开的一次重
要会议， 是中国工会和亿万职工
群众政治生活中的一件大事。 西
城区德胜地区广大干部职工欢欣
鼓舞， 大家纷纷通过网络查询有
关大会的新闻， 回顾工会近年来
的发展， 了解今后的工作方向。

22日一早 ， 北京九州同映
数字电影院线有限公司的张瑞
光， 在火车上用手机浏览了工会
十七大的相关报道 。 她表 示 ，
自 己 是 一 名 工 会 干 部 ， 但 同
时也是一名基层职工， 希望今后
工 会 能 多 关 注 员 工 的 健 康 生
活 。 希 望 各 级 工 会 都 能 给 予

企 业 和 员工更多的理解支持和
关怀， 为企业和员工多开展更贴
心的服务活动， 使远离家乡的职
工、 经常出差的职工， 都能感受
到家的温暖。

德胜街道总工会工作人员表
示： “中国工会十七大为我们绘
制新的蓝图， 提出新时代工会工
作的指导思想和目标任务， 基层
工会干部心里更敞亮了。”

街道总工会主席陈洪祥告诉
记者， 作为工会人， 要以高度的
政治责任感和历史使命 感 ， 真
诚 倾 听 广 大 会 员 和 职 工 群 众
的 心 声 ， 真 实 反 映 他 们 的 意
愿， 认真履行好工会组织的使命
职责， 在今后的工作中作出新的
应有贡献。

昨天晚上， 北京市政路桥工程总承包二部房山线北延 03标项目部的职工收看中国工会十七大开幕
新闻节目。

本报记者 于佳 摄影报道

德胜街道职工热切关注工会十七大

项目职工集体收看工会十七大开幕报道


